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Nuestra diócesis cuenta con una virgen consagrada: María Ángeles Castro. Nadie 
se casa con la nada. El desposorio de nuestra hermana nos remite al gran amor que 
ha suscitado en ella Jesucristo. A él honor y gloria por siempre. Amén.

El Arzobispo de Valladolid y 
Presidente de la Conferen-

cia Episcopal ha puesto el dedo en 
la llaga con su reciente invitación 
a  “rescatar las primeras comunio-
nes”. Precisamente a lo largo de este 
mes son muchas las parroquias en 
las que tienen lugar las primeras 
comuniones. Decía Napoleón que 
la primera comunión era uno de los 
días más felices de la vida. Y en rea-
lidad hay motivos para ello, de la 
misma manera que debería ser uno 
de los días más felices en las parro-
quias, tanto por la importancia de 
los niños como por la excelencia de 

la Eucaristía. Si recibir la primera 
comunión supone que los niños y 
sus padres descubren el amor de Je-
sucristo, si se comprometen a par-
ticipar plenamente en la vida de 
la Iglesia, si cada domingo acuden 
en familia a escuchar la Palabra de 
Dios y a recibir el Cuerpo de Cris-
to, si se esfuerzan en guiarse por las 
enseñanzas del Evangelio, podemos 
sentirnos todos muy felices.

Si, por el contrario, la primera 
comunión es solamente el pretexto 
para una fiesta familiar, una espe-
cie de mini boda, en la que se tira 

la casa por la ventana… Si lo úni-
co que importa y deslumbra a los 
niños son los regalos, si se queda 
en la primera y última comunión, 
entonces  la podríamos comparar a 
esas primaveras hermosas, con los 
árboles en flor, pero que, tras una 
gran helada, ven cómo se echa todo 
a perder. Lo más hermoso de las pri-
meras comuniones no se reduce a 
un día, sino que sucede cuando se 
comprueba que algunos niños y sus 
familias se enganchan en la vida de 
la Iglesia.
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¿Primera Eucaristía o mini boda?
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EL CLERO DIOCESANO CELEBRA 
LA FIESTA DE SU PATRÓN, 

SAN JUAN DE ÁVILA
Una jornada de convivencia, en el Seminario de 

Astorga, en la que también se rindió homenaje a los 
cinco sacerdotes que este año cumplen sus Bodas de 
Oro y Plata sacerdotales. 
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Catequesis. Vicios y virtudes. 18. La esperanza

Queridos hermanos y hermanas:

Hoy reflexionamos sobre la esperanza, que es la virtud 
teologal que nos ayuda a comprender que nuestra felicidad 
es el Reino de los cielos y la vida eterna, confiando en las 
promesas del Señor Jesús y en el auxilio de las gracias del 
Espíritu Santo. Se fundamenta en el misterio pascual de Je-
sucristo y en el don del Espíritu Santo, no en nuestro esfuer-
zo ni en nuestra voluntad personal.

Frente a las preguntas trascendentales sobre el destino de 
nuestra vida y del mundo, la esperanza es la respuesta que 
Cristo nos da. Con ella, podemos vivir con alegría y sereni-
dad nuestro presente, pues Jesús nos asegura un futuro con-
fiable y un horizonte luminoso. Sin esperanza, en cambio, el 
hombre vive en la tristeza y cae en la desesperación.

Pecamos contra la esperanza cuando nos quedamos an-
clados en el pasado, olvidando que Dios nos ama, que es 
misericordioso y más grande que nuestro corazón, Dios es 
más grande que nuestro pecado; pecamos cuando no tene-
mos el valor de tomar decisiones que nos comprometan de 
por vida.

Domingo 19 mayo de 2024

La fe cristiana siempre ha estado 
muy unida al arte o, si se prefiere, 

la fe cristiana es fuente de inspiración 
artística. Hubo un tiempo en el que 
mucha gente no sabía leer, pero cuan-
do se acercaban a una catedral, o a otra 
iglesia, se encontraba con esculturas, 
pinturas, bajorrelieves, que represen-
taban escenas bíblicas o trasmitían de 
forma plástica enseñanzas, mensajes… 
De tal manera que era una forma muy 
eficiente de anunciar el Evangelio. Los 
mismos edificios de las iglesias, los re-
tablos, el canto litúrgico, composicio-
nes literarias, dramáticas y poéticas… 
prestaban un gran servicio en orden a la 
evangelización.  

Entendemos, pues, que el arte ha 
sido y puede seguir siendo un impor-
tante instrumento para anunciar la 
Buena Noticia. Toda esta ingente obra 
artística no es fruto de una generación 
espontánea o de la casualidad, sino que 

se inspira en una fe profunda y conven-
cida, que necesita compartirse y comu-
nicarse. Y, por supuesto, tiene efectos 
muy positivos.

Decimos esto al comienzo de la de-
cimoséptima edición de las Edades del 
Hombre, la tercera en nuestra diócesis 
de Astorga. Bajo el lema de “Hospi-
talitas” (Hospitalidad) tiene lugar en 
Villafranca del Bierzo. Pero, aunque 
no hubiera ninguna exposición, un re-
corrido por Villafranca, por Astorga, o 
por el más humilde de nuestros pue-
blos, visitando nuestros templos y sus 
pequeñas o grandes obras de arte, es 
una excelente manera de entrar en con-
tacto con el mensaje de Jesús. Si esto 
ocurre a una edad temprana, dejará en 
los niños que lo contemplen una huella 
difícil de borrar. Otro tanto sucede en 
el campo de la literatura o con la visión 
de películas y representaciones. Todo 
ayuda.

Hemos mencionado las Edades del 
Hombre, ya sea a través de los colegios 
o en familia, no deberíamos desaprove-
char la oportunidad de tener este año 
tan cercana la exposición. Afortunada-
mente en España y más en concreto en 
Castilla y León y, por lo mismo en la 
diócesis de Astorga, es tal la magnitud 
y calidad del arte sacro que bien mere-
ce la pena organizar viajes para poder 
contemplarlo y dejarnos empapar por 
Él. Sin duda Dara pie a hacerse muchas 
preguntas y a buscar las respuestas, 
acercándonos más a Dios.

Pero la Iglesia no solamente evange-
liza con la doctrina, sino también con 
las obras. En el campo de la hospitali-
dad, de la acogida a los más necesita-
dos, la Iglesia ha dado un importante 
testimonio, que le ayuda a su vez a ser 
más creíble. Ojalá la visita a la exposi-
ción nos anime a seguir el ejemplo. 

Máximo Álvarez Rodríguez

EL PRIMER ANUNCIO Primer anuncio en el arte
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DESPOSADA CON AQUEL A QUIEN SIRVEN LOS 
ÁNGELES

En el contexto de la celebración solemne de la Ascensión 
del Señor a los cielos, el domingo 12 de mayo, a las 19 h., en 
la iglesia parroquial de S. Pedro de Bembibre (León), María 
Ángeles Castro, consagró su vida al Señor y entró a formar 
parte del grupo de vírgenes consagradas. La entrega del anillo 
nupcial y la imposición del velo blanco que yo mismo realicé, 
fueron los signos expresivos de dicha consagración por la que 
se convierte en esposa de Jesucristo y se compromete a entre-
garse a él y a su Iglesia en cuerpo y alma. 

En la celebración, junto al vicario de pastoral y el párroco, 
participaron otros sacerdotes de la UPA de Bembibre. Tam-
bién un nutrido grupo de fieles de la parroquia y de otros 
lugares que vivieron con devoción y emoción la ceremonia. 
La asamblea dio gracias a Dios porque ha elegido a una joven 
de entre el pueblo, la ha llamado y consagrado para anunciar 
el Evangelio con la palabra y, sobre todo, con el testimonio 
de una vida entregada generosamente a su Pueblo. María 
Ángeles ha venido colaborando con la parroquia en la cate-
quesis, las celebraciones dominicales en espera de presbítero, 
etc. También ha cuidado de forma ejemplar a su padre y a su 
madre, sin olvidarse de todos aquellos que puedan necesitar 
su ayuda. A partir de ahora, lo hará de una forma más intensa 
si cabe y, desde luego, en coherencia con el compromiso firme 
y estable que acaba de adquirir.

La nueva virgen consagrada, la única con la que cuenta 
esta Iglesia particular de Astorga, ha albergado desde muy 
pequeña el sueño de entregarse a Dios, una entrega que, sin 
ser antinatural como alguno piensa, supone un dominio de la 
naturaleza y limita la libertad de escoger lo que es lícito, por 
eso, en la oración de consagración, se afirma que este anhelo 
sería insostenible si Dios no hubiera encendido en ella el amor 
a la virginidad y no lo alimentara continuamente. 

El protagonismo divino a la hora de suscitar el deseo se 
prolonga en el hecho de hacerlo realidad. La misma oración lo 
indica al referirse a Dios con estas palabras: “Entre los dones 
que concediste a tus hijos, nacidos no de la sangre ni del amor 
carnal, sino de tu Espíritu, quisiste otorgar a algunos el don 
de la virginidad”. Esto, sin embargo, no debe considerarse 
un menoscabo del valor del matrimonio, también bendecido 
por Dios y convertido al mismo tiempo en sacramento de su 
amor.

En el contexto de una cultura en la que el sexo es omni-
presente, dando la impresión de que su ejercicio carnal es im-
prescindible para ser y aparecer como normal, la virginidad 
puede parecer una equivocación, incluso una desgracia. Pero 
el Señor ya se ha encargado de abrirnos los ojos y mostrarnos 
su grandeza. En primer lugar, al escoger a una virgen para 
encarnarse. En efecto, en el seno purísimo de la Virgen María 
se hizo carne por obra del Espíritu Santo. De este modo, la na-
turaleza divina se unía a la humana, como el esposo se une a la 
esposa. Por otra parte, Jesucristo también ensalzó el valor de 
la virginidad cuando aseguró que, en el Reino futuro, nadie 
tomará marido ni mujer, sino que todos serán como ángeles. 

No es de extrañar, pues, que los Padres doctores de la Igle-
sia concedieran a estas jóvenes el nombre de esposas de Cristo. 
María Ángeles, vestida con un vestido blanco, coronada con 
un velo del mismo color, y portando el anillo esponsal, se pre-
senta ante nosotros como la esposa fiel que lo deja todo para 
servir al Señor y a su cuerpo que es la Iglesia. Nadie se casa 
con la nada. El desposorio de nuestra hermana nos remite a 
un gran amor, el amor que sólo puede suscitar alguien vivo, 
grande y hermoso, alguien digno de fe y amor. Su nombre es 
Jesucristo. A él sea el honor y la gloria por siempre. Amén.

+ Jesús, Obispo de Astorga

CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA

En el contexto de una cultura en 
la que el sexo es omnipresente, 
dando la impresión de que su 
ejercicio carnal es imprescindible 
para ser y aparecer como normal, 
la virginidad puede parecer 
una equivocación, incluso una 
desgracia.

La entrega del anillo nupcial 
y la imposición del velo blanco 
que yo mismo realicé, fueron los 
signos expresivos de dicha con-
sagración por la que se convierte 
en esposa de Jesucristo y se com-
promete a entregarse a él y a su 
Iglesia en cuerpo y alma.
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-Se abordó el planteamiento de una estrategia para el 
renacimiento de Vida Ascendente en la diócesis de As-
torga.

El pasado lunes 29 de abril el obispo de Astorga recibió 
a la delegación de Vida Ascendente compuesta por el presi-
dente nacional, Jaime Tamarit; el consiliario nacional, Padre 
Ignacio Figueroa y el presidente de Castilla – León D. Javier 
Ojosnegros.

En esta reunión también estuvieron presentes los respon-
sables locales del movimiento en la diócesis, Padre Agustín 
Rubio, Consiliario de V.A. Astorga y Dª Inmaculada del Peso, 
presidenta de la Comisión Gestora V.A. Astorga.

En este fructífero encuentro, a la vista de la evolución 
demográfica anómala que padecemos, abordaron el plantea-
miento de una estrategia para el renacimiento de Vida Ascen-
dente en la diócesis de Astorga. Para ello se consideraron las 
siguientes líneas de actuación:

• Lanzar una jornada de formación de animadores de grupos 
de Vida Ascendente en parroquias y residencias de ancianos. 
Esta jornada será impartida por el consiliario y por el presi-
dente de Vida Ascendente a comienzos del curso. Su objetivo 
es el de crear un grupo de agentes de pastoral formados para 
la expansión del movimiento. El consiliario y la presidenta de 

Astorga identificarán voluntarios para esta formación.
• Los párrocos son la puerta de entrada para la creación de 

grupos. El Sr. Obispo se ofreció a exhortar a los párrocos para 
la creación de grupos de Vida Ascendente en sus parroquias 
que puedan atender la soledad del mayor mediante el acompa-
ñamiento espiritual que proporciona el movimiento. Hará ver 
a los párrocos que los grupos de vida Ascendente no son una 
carga sino una ayuda en su ministerio (Catequesis, Cáritas, 
Liturgia, etc.)

• Formado el grupo inicial de agentes de esta pastoral para 
el acompañamiento espiritual de la persona mayor, se elegi-
rá entre ellos un presidente del movimiento en la diócesis. 
Con el tiempo se deberá constituir la Comisión diocesana que 
coordine las acciones de Vida Ascendente en la diócesis. 

La iglesia parroquial de Barrio y Castelo, reducida a 
escombros. 

En poco más de tres meses, se cumplen dos años de los trá-
gicos incendios que asolaron nuestra comarca de Valdeorras. 
Todavía tengo grabada en mi memoria el sentimiento de de-
solación que experimenté al entrar en la Iglesia parroquial de 
Barrio y Castelo, con las vigas aún echando humo. No había 
quedado nada más que las paredes, el altar, el ambón y la pila 
bautismal. Todo el resto había quedado reducido a escombros: 
los retablos, el coro, los bancos, el techo etc… Todo el trabajo 
del pueblo y el de mis compañeros, párrocos anteriores a mí, 
había quedado reducido a la nada más absoluta.

Han pasado casi dos años de estos sucesos y contemplar el 
trabajo de reconstrucción que se está haciendo es reconfortan-
te. Gracias al convenio establecido por la Xunta de Galicia y la 
diócesis de Astorga, la reconstrucción de la iglesia parroquial 
de Barrio y Castelo estará terminada, aproximadamente, a fi-
nales de mayo. Y ante este hecho tan significativo, como pá-
rroco, creo que me corresponde hacer una memoria agradecida. 
En primer lugar, gracias a Elías y al Ayuntamiento de Rubiá 
por atendernos en todo momento. Gracias de todo corazón a 
Mari Carmen, alcaldesa de Carballeda de Valdeorras y presi-
denta del GDR Valdeorras por todo su apoyo y labor a la hora 
de conseguir el convenio con la Xunta. Gracias a Herminio, 
mi antecesor y gracias a la parroquia de san Antonio por su 
extrema solidaridad. Lo mismo a José Antonio Madero y a la 
parroquia de Flores del Sil.  Gracias a Concepción Moral Calvo 
y a José Arias Arias, por donar la pizarra del tejado. Sin su 
generosa aportación, difícilmente la iglesia podría haberse re-
construido este año. Gracias también a la empresa Restaurart 

por sus consejos y la donación de la restauración del Sagrado 
Corazón. Por ultimo gracias a Jesús Álvarez, párroco del Barco 
por sus consejos y generosidad.

Para terminar quisiera invitar a todos a colaborar, ya que a 
mediados de mayo quedará terminada la obra pero la Iglesia 
quedará “desnuda”. Entre la solidaridad de todos, estoy con-
vencido de que lograremos vestirla con bancos, megafonía, 
santos, y ojalá, tengamos lo suficiente para que la iglesia pueda 
contar con un pequeño pero digno retablo.

Cualquier aportación, por pequeña que sea, es bienvenida. 
Se pueden hacer llegar los donativos al siguiente número de 
cuenta ES7620805335163000017605. Es bueno recordar 
que para que los donativos desgraven es necesario informar al 
párroco para que tome nota de los datos y conste el donativo 
de cara a la desgravación de hacienda.

Daniel Pérez Quintela. Párroco de Barrio y Castelo 

EL OBISPO DE ASTORGA SE REÚNE CON LA DIRECTIVA NACIONAL 
DE VIDA ASCENDENTE

DOS AÑOS DE LOS INCENDIOS EN VALDEORRAS

Iglesia quemada Interior restaurado 

D. Jesús con miembros de Vida Ascendente 
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Cerca de 80 sacerdotes diocesanos participaron el 
pasado 10 de mayo en la fiesta de San Juan de Ávila en 
el Seminario de Astorga.

Una jornada alegre que comenzó con la Eucaristía, pre-
sidida por el Sr. Obispo, D. Jesús quien recordó a los sa-
cerdotes que esta es una oportunidad de dar gracias a Dios 
por el ministerio, por la llamada que nos ha realizado a los 
pastores, especialmente reflejada en el día de hoy en estos 
cinco compañeros que celebran sus Bodas de Oro y Plata. 
También es una ocasión para activar nuestro celo apostólico 
y sentirnos impulsados por la fuerza del espíritu y seguir 
realizando la misión que el señor nos ha encomendado”.

Seguidamente, tuvo lugar una conferencia a cargo de 
Mons. Julián Barrio Barrio, arzobispo emérito de Santiago 
de Compostela.

No podía faltar en este día el homenaje a los presbíte-
ros que este año celebran sus Bodas de Oro y Plata Sacer-
dotales: ORO- D.Blas Miguélez, D. Baltasar Villalón, D. 
Emilio García y PLATA-D-Santiago Fernández y D. Raúl 
Vega. También se tuvo un recuerdo agradecido por D. Au-
reliano Sancha, fallecido recientemente y que hubiera cele-
brado también este año sus Bodas de Oro. 

Todos los sacerdotes recibieron como obsequio en este 
día el libro del Palacio de Gaudí y compartieron una co-
mida fraterna. 

150 cofrades de las distintas zonas de la diócesis de As-
torga participaron el sábado 11 de mayo en el VIII En-
cuentro Cofrade en Ponferrada.

Una jornada que daba comienzo con las acreditaciones en el 
atrio de la basílica de Nuestra Señora de la Encina. A continua-
ción, los asistentes se trasladaron a la sala del palacio del Castillo 
de los Templarios para escuchar la conferencia a cargo de D. Ig-
nacio Maria Soro Cañas, Hermano mayor de la Hermandad de 
Jesús del Gran Poder de Sevilla. Junto a él en la mesa lo acom-
pañaron D. José Manuel Carrasco, Vicario episcopal de Pastoral 
quien actuó como moderador y presentó la jornada y a cada una 
de las cofradías participantes; D. Marco Morala,  alcalde de Pon-
ferrada, dio la bienvenida a la ciudad y al castillo, recordando 
que él es cofrade y que valora mucho el espíritu y la labor que 
se puede realizar desde una hermandad;  D. Miguel Ángel Pérez 
Vega, responsable del área de liturgia de la Upa de Ponferrada, 
hizo hincapié en el sentido de pertenecer a una cofradía y el sa-
cerdote diocesano D. Álvaro Lobato quien presentó al ponente.

El ponente destacó que “no conocía esta tierra, que me ha 
acogido con los brazos abiertos, y que para mí es un honor traer 

un trozo aquí de la mía, de Sevilla.”  Hablo de sus experiencias 
como cristiano, como hermano mayor de una cofradía y transmi-
tió sus prácticas dentro y fuera de las hermandades intentando 
aportar algo como cofrade de Sevilla. 

Una vez finalizada la misma, se tuvo un breve diálogo con 
el ponente y, seguidamente, D. Francisco Javier García Bueso, 
Director de los Museos de Ponferrada, explicó brevemente la 
historia del Castillo de los Templarios.

A la una de la tarde, santa Misa, presidida por el Sr. Obispo, 
en la Basílica Ntra. Sra. Encina y comida fraterna para concluir 
el encuentro. 

EL CLERO DIOCESANO CELEBRA A SU PATRÓN, SAN JUAN DE ÁVILA

LAS COFRADÍAS DE LA DIÓCESIS, REUNIDAS EN PONFERRADA 

Un momento de la Eucaristía 

Conferencia de Mons. Julián Barrio 

 Sacerdotes de Bodas de Oro 

El ponente a la derecha 
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Mª ÁNGELES 
CASTRO- VIRGEN 
CONSAGRADA 
DESDE EL 
PASADO 12 DE 
MAYO 

“En España ac-
tualmente hay unas 
250 repartidas por 
todo el país. Yo soy 
la única de la pro-
vincia de León.”

P.: ¿QUÉ ES UNA 
VIRGEN CONSA-
GRADA?

R.: Las vírgenes 
consagradas pertene-
ce a un orden que se 
llama Ordo Virginum 
y existen desde el co-

mienzo de la iglesia. Ya se nombraba su misión en las car-
tas de San Pablo a Timoteo. A partir del siglo II comienzan 
a realizar un juramento o un pacto de virginidad a través 
de un rito exterior, como el que yo he realizado, y ya no 
es solo un propósito del corazón o una intención como era 
antes de consagrarse interiormente a Cristo, sino que se 
hace de una forma oficial y pública. 

La virgen consagrada ofrece a Dios su cuerpo y su espíri-
tu, consagrándose por completo y para siempre a Dios. En 
España actualmente hay unas 250 repartidas por todo el 
país. Yo soy la única de la provincia de León. 

P: ¿QUÉ REQUISITOS HAY QUE CUMPLIR 
PARA SER VIRGEN CONSAGRADA? 

R.: Dependemos directamente del obispo diocesano, él 
es el que nos informa de todo lo que tenemos que hacer, 
nos entrega una instrucción para conocer y cumplir todas 
las normas. Nos da el rito de la celebración y estamos a su 
servicio y le debemos obediencia. Y también de nuestro 
párroco. 

Las vírgenes consagradas debemos procurar ser modes-
tas, dulces con los demás, prudentes, dedicar todo nuestro 
amor a Cristo, llevar una vida lo más santa posible, mante-
nernos siempre en la pureza y en el servicio a los demás y 
encontrar en nuestro esposo siempre el consuelo. 

Recibimos una instrucción que es amplia y bonita y algu-
nos aspectos fundamentales para una virgen consagrada son: 

-Lo principal es la espiritualidad. Tienes que tener una 
vida espiritual lo más profunda posible porque te unes a 
Jesucristo que es tu esposo, de ahí la importancia del amor 
esponsal. 

-Amor a la iglesia, tratar de servir en tu parroquia, co-
munidad. Se tiene un poco el carisma de maternidad en 
este orden, entendido en el cuidado a los demás como una 

madre hace con sus hijos, con los enfermos, pobres, con los 

que sufren…

-Participar en la Eucaristía diaria, si es posible, y en to-

dos los sacramentos que podamos. 

-En el rito de consagración se nos entrega la liturgia de 

las horas, porque una de las misiones que tenemos es la de 

rezar por las necesidades de la iglesia. 

-Amor a la Santísima Virgen María como ejemplo para 

todas nosotras. 

-Conocer profundamente la Biblia. 

-Participar en ejercicios espirituales y retiros con otras 

vírgenes consagradas.

P.: ¿CÓMO SURGE ESTA VOCACIÓN EN TI?

R.: Fue de una manera casual en una cena en un Cursillo 

de Cristiandad hablando con el actual Vicario General, D. 

Javier, quien nos explicó a los allí presentes lo que era este 

orden. A mí, me quedó en el corazón y vi que era algo que 

se adaptaba a mi vida en todo. Yo quise ser monja y por 

circunstancias familiares no pude y me lo pensé, me deci-

dí y se lo comenté a D. Jesús quien me dio una respuesta 

afirmativa, habló conmigo para ver mis intenciones, mi 

vocación y la firmeza de mi propósito y cuando vio que yo 

estaba segura me dio toda la información necesaria. 

Toda mi vida he sido muy creyente, practicante, soy ca-

tequista y estoy muy involucrada en la parroquia. 

D. Manuel mi párroco me dirige espiritualmente y me 

resuelve dudas. Desde hace muy poco a las vírgenes consa-

gradas se les exige tener los estudios de Ciencias Religiosas 

y yo ya llevo un año estudiándolo a distancia en el Centro 

San Genadio, me gusta y estoy muy contenta. 

También soy celebradora de la Palabra, ayudo a mi pá-

rroco en los pueblos, distribuyo la eucaristía y visito a en-

fermos, les llevó la Eucaristía para trasladarles el consuelo 

y la paz de Dios. 

P.: ¿CÓMO FUE EL ACTO DEL DÍA 12 DE MAYO? 

R.: Un acto de consagración, presidido por el obispo 

de Astorga, es un rito muy bonito, en el que la virgen 

consagrada va vestida de novia, no es obligatorio hacerlo, 

y el obispo en el momento de la consagración te pone un 

anillo como símbolo de unión con Cristo y el velo. Y se 

nos entrega en la ceremonia el libro de la oración de la 

iglesia. Representa la unión de Cristo con la Iglesia y noso-

tras representamos esa unión de la iglesia con Cristo, es un 

desposorio místico, es un vínculo nupcial indisoluble, per-

petuo e irrevocable. Se trata de una celebración muy im-

portante y es muy significativo que participe activamente 

la comunidad porque es un testimonio de fe. 

HABLAMOS CON...
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Evangelio: JUAN 15,26-27; 16, 12-15

En aquel tiempo, dijo Jesús a sus discípulos: -Cuando 
venga el Paráclito, que os enviaré desde el Padre, el Espíri-
tu de la verdad, que procede del Padre, él dará testimonio 
de mí; y también vosotros daréis testimonio, porque desde 
el principio estáis conmigo. Muchas cosas me quedan por 
deciros, pero no podéis cargar con ellas por ahora; cuando 
venga él, el Espíritu de la verdad, os guiará hasta la verdad 
plena. Pues no hablará por cuenta propia, sino que hablará 
de lo que oye y os comunicará lo que está por venir. Él me 
glorificará, porque recibirá de lo mío y os lo anunciará. 
Todo lo que tiene el Padre es mío. Por eso es he dicho que 
recibirá y tomará de lo mío y os lo anunciará.

COMENTARIO DEL EVANGELIO
Culmina hoy el tiempo de Pascua con la celebración 

de la fiesta de PENTECOSTÉS, la Fiesta de la venida del 
Espíritu Santo. En el pasaje del evangelio de Juan que hoy 
hemos proclamado Jesús hace el tercer anuncio de la veni-
da del Espíritu Santo: Cuando venga el Paráclito, el Defen-
sor, que os enviaré del Padre, el Espíritu de la Verdad, que 
procede del Padre, él dará testimonio de mí. Pero también 
vosotros daréis testimonio, porque desde el principio estáis 
conmigo.

Primero afirma que el Paráclito, el Espíritu de la Ver-
dad, “vendrá”. No nos dejará solos. Po eso en la Iglesia le 
invocamos: “¡Ven, Espíritu Santo!”. Y será el propio Jesús 
quien lo enviará juntamente con el Padre: Os enviaré desde 
el Padre.

La afirmación “el Espíritu de la Verdad, que procede del 
Padre” ha sido utilizada por la teología sistemática para 
escrutar la procesión del Espíritu dentro del misterio de 
Dios. Ha querido ver en el verbo “procede” la emanación 
o procesión eterna del Espíritu Santo respecto del Padre. 
Por eso en el credo afirmamos que “El Espíritu Santo 
procede del Padre y del Hijo”.

Además, el Espíritu de la Verdad dará testimonio en 
favor de Jesús: él dará testimonio de mí, como desarrolla el 
evangelista en el capítulo siguiente. Pero el testimonio 
del Espíritu en favor de Jesús no será un testimonio 
aislado. Los discípulos también serán testigos. Esta-
rán asociados íntimamente a la misión de testimonio que 
el Espíritu Santo realice en favor de Jesús, porque han 
estado conviviendo con él, lo han visto con sus ojos y lo 
han palpado con sus manos.

El texto es de gran actualidad, al tratar de la evangeli-
zación que necesita el mundo de hoy. El Espíritu Santo es 
el principio y motor de toda nueva evangelización, pero 
necesita labios humanos que proclamen por todas partes la 
verdad sobre Cristo Jesús, el Señor. Danos, Señor, la fuerza 
necesaria para ser testigos creíbles en medio del mundo de 
tu amor fiel. 

Juan Herminio Rodríguez

ACOJAMOS AL ESPÍRITU SANTO QUE SE 
NOS REGALA

Terminan los 50 días de Pascua, el GRAN DOMINGO, 
y Jesús envía desde el Padre al Espíritu prometido para 
que la Iglesia sea presencia del Resucitado hasta su vuelta. 
Dios nos quiere vivos en la construcción deº la historia sa-
grada en la vida ordinaria. Necesitamos al Espíritu: ¡Ven, 
Espíritu Santo! para apoyar y acompañar la andadura de las 
Comunidades Cristianas. También es la fiesta de la Acción 
Católica y del Apostolado Seglar.

1ª Lectura: HECHOS DE LOS APÓSTOLES 2,1-11
Al cumplirse el día de Pentecostés, estaban todos juntos 

en el mismo lugar. De repente, se produjo desde el cielo 
un estruendo, como de viento que soplaba fuertemente, y 
llenó toda la casa donde se encontraban sentados. Vieron 
aparecer unas lenguas, como llamaradas, que se dividían, 
posándose encima de cada uno de ellos. Se llenaron todos 
de Espíritu Santo y empezaron a hablar en otras lenguas, 
según el Espíritu les concedía manifestarse. Residían en-
tonces en Jerusalén judíos devotos venidos de todos los 
pueblos que hay bajo el cielo. Al oírse este ruido, acudió 
la multitud y quedaron desconcertados, porque cada uno 
los oía hablar en su propia lengua. Estaban todos estupe-
factos y admirados, diciendo: -¿No son galileos todos esos 
que están hablando? Entonces, ¿cómo es que cada uno de 
nosotros los oímos hablar en nuestra lengua nativa? En-
tre nosotros hay partos, medos, elamitas y habitantes de 
Mesopotamia, de Judea y Capadocia, del Ponto y Asia, de 
Frigia y Panfilia, de Egipto y de la zona de Libia que li-
mita con Cirene; hay ciudadanos romanos forasteros, tan-
to judíos como prosélitos; también hay cretenses y árabes; 
y cada uno los oímos hablar de las grandezas de Dios en 
nuestra propia lengua.

Salmo responsorial 103, 1ab. 24ac. 29b-31.34

2ª Lectura: 1ª CORINTIOS 12,3b-7.12-13
Hermanos: Nadie puede decir: «Jesús es Señor», si no 

es por el Espíritu Santo. Y hay diversidad de carismas, 
pero un mismo Espíritu; hay diversidad de ministerios, 
pero un mismo Señor; y hay diversidad de actuaciones, 
pero un mismo Dios que obra todo en todos. Pero a cada 
cual se le otorga la manifestación del Espíritu para el bien 
común. Pues, lo mismo que el cuerpo es uno y tiene mu-
chos miembros, y todos los miembros del cuerpo, a pesar 
de ser muchos, son un solo cuerpo, así es también Cristo. 
Pues todos nosotros, judíos y griegos, esclavos y libres, he-
mos sido bautizados en un mismo Espíritu, para formar 
un solo cuerpo. Y todos hemos bebido de un solo Espíritu.

Ricardo Fuertes
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LEVANTEMOS EL CORAZÓN

“Levantemos el corazón” 
(Guía para no perderse en misa) 
es un repaso detallado y cercano 
al lector de las distintas partes 
de la misa. Describe brevemente 
lo que ocurre en la celebración, 
explicando el origen histórico o 
religioso de los distintos ritos y 
costumbres, cómo se presentan 
actualmente y por qué, y cómo 
debemos actuar en consecuencia. 

Todo ello, con un lenguaje apto para cualquier persona, 
independientemente de la mucha o poca práctica que ten-
ga en acudir a la iglesia. Sin duda, una buena guía para 
aprender (o recordar) lo que significa la celebración de 
la eucaristía y cómo debemos comportarnos en ella. (ED. 
PAULINAS)

Rosi Gutiérrez 

Templum libri

En un páramo convertido en vega fértil, no muy lejos de La Bañeza, está Roperuelos. El templo está muy dignamente res-
taurado por fuera y por dentro. El interior, en cuanto a paredes y techo, es tan sencillo como una superficie plana y blanca, 
pero rompe esta simplicidad el bello y dorado retablo principal y otros dos pequeños, dedicado uno al Bendito Cristo y otro a 
la Virgen del Rosario. El patrono es San Miguel Arcángel, cuya fiesta celebran el 8 de mayo. Celebran también el 20 y 21 de 
enero a los santos Fabián y Sebastián. Y, como pueblo agrícola, tampoco olvidan a San Isidro.

AGENDA 
Domingo 19 de mayo 
Solemnidad de Pentecostés. Eucaristía en la Catedral a las 12 h pre-

sidida por el Sr. Obispo.
Confirmaciones en La Bañeza a las 13:15 h. 

Miércoles 22 de mayo 
Sesión mensual de la formación permanente a cargo de D. Manuel 

Muiños Amoedo y Dña. Tania Paz Ramón sobre: LA RESPUESTA 
ECLESIAL A LAS ADICCIONES ACTUALES. A las 11 h en el Semi-
nario de Astorga y, a las 16:30 h, en el Colegio San Ignacio de Ponfe-
rrada. 

Sábado 25 de mayo
Ultreya Diocesana de Cursillos de Cristiandad en el Seminario de 

Astorga durante toda la mañana.
Celebración del V Centenario del convento de las Concepcionistas de 

Astorga. Celebración a las 17 h presidida por el Sr. Obispo. 

Domingo 26 de mayo
Confirmaciones en la UPA de Sanabria. A las 10 h en el Santuario de 

La Tuiza. 

Miércoles 29 de mayo
Reunión del Sr. Obispo con los coordinadores de las UPAS en el 

Obispado de Astorga a las 11 h. 

Roperuelos del PáramoRoperuelos del Páramo


